
西岙河

今年，安阳街道投资 110 万元完

成清淤、驳坎工程以及河岸栏杆建

设。截至今年上半年，安阳街道联合

执法部门共整顿了 6 家污染工厂，责

令迁移了 3 家。下一步，安阳街道还

将加大对违章建筑进行拆违。

“目前已拆除违建停车棚、托运公

司共500平方米，经排查，发现托运公

司有死灰复燃的迹象，下一步将联合

执法部门再拆违，并且将加大对违章

厂房的拆除工作。”河长、安阳街道人

大副主任郑永清说。

对河面上的“障碍物”更是“铁面

无私”。郑永清说，西岙河存在如沉

船、鱼网、木桩等多种障碍物，影响了

河道的泄洪、通航能力，还引起河道淤

积。

对此，今年 7 月安阳街道投资 30

多万元进行清理。另外，还计划对河

道上游的泥沙进行拦截处理，防止泥

沙直排入下游，引起河道淤积。

“每日两次河面保洁，老人协会积

极巡逻，一旦发现污染源报告就及时

处理。”谢建光说。而未来的滨水公园

将美好河岸环境，目前该工程已在图

纸设计中，面积约10亩以上。

工业废水乱排放

西岙河位于西岙村，长约800米。

走访当日，河面上零散地漂浮着一块块

污垢。“这些都是从河底冒上来的，天气

一热冒得更多，又臭又脏。”村民说。

此时，只见一老人随手将桶里的

污水往河里倒。“像这种乱倒废水、生活

垃圾的行为实在太普遍了。”村民说。

在河边的一家医务室里，医生张

先生告诉记者：“有时坐在医务室里都

能闻到一阵塑料味，这些都是直排入

河里的工业废水。”站在一旁的一位村

民接话道，附近有不少直排污水的厂

房，治水若不从污染源抓起，投入再多

钱都是打水漂。

河长郑永清：加大违章厂房拆除力度

链接 截污纳管工程如期完工
仙降街道有40个村，根据计划，其

中20个村已纳入今年二级截污纳管建

设计划。据仙降街道副主任池万克介

绍，二级截污纳管建设共分两期，一期为

下桥河东区块和下桥河西区块，其中河

东包含金光村、翁垟河、龙洋村、林光村

和横街村；河西包含仙降村、下社村、新

农村、下西垟村。目前两块均已完成招

投标，将于近期施工，计划2016年完工。

二期为江溪区块和五岙区块，其中

江溪包含灯垟村、寺东村、坊额底、新渡

桥、东川村和垟坑村；五岙包含新河村、

次岙村、金山村、涨岙村和合头村。两大

区块计划于11月份开工。另外，通往江

南污水处理厂的截污纳管一级管网已

正在施工中，预计于今年10月份完工，

三级管网争取与二级管网同步上马。

“翁垟河的截污纳管属于下桥河东

区块，将于近期施工，而新安河被列入

明年的建设计划范围。”池万克说。

据谢建光介绍，安阳街道辖区内

的 下沙塘殿前河、西岙河的截污纳管

由安阳中心城区管委会组织实施，计划

于今年年底完工。

新安河

美哉！河水清幽幽
新安河位于银湖村，长约400米，

此岸农田遍地，彼岸居民房密集。放

眼而望，河水清幽幽，水中的倒影与大

树交相辉映，美哉！

“以前这河又臭又脏，河道成了垃

圾场，啥都往里扔，自从河面保洁后，

这河干净了，住着心情也舒畅了。”依

水而居的方女士说。

河长蔡凤飞：给出环保生产方案
银湖村是移民村，当地村民靠出

租房增加收入。“这条河以生活污水为

主，预计今年10月完成清淤工程。”仙

降街道党工委副书记、河长蔡凤飞说。

同样，对于河边乱搭建的违章建

筑，仙降街道绝不手软。“该河边农田

上农户搭建了一个约100多平方米简

易棚，经多次协调，农户进行了自拆。”

仙降街道治水办主任陈学仕说。

此外，街道还联合环保部门对附

近一家工厂的生产工艺进行指导改

进。“该工厂在生产中用到润滑剂，会

产生漂浮物，经过同环保部门的衔接，

环保部门给出了工艺整改环保方案，

让厂方配合实施，方案很简单，却能杜

绝河流污染。”陈学仕说。

■见习记者 潘敏洁
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截污纳管如期完工

安阳、仙降街道“黑臭河”整治进度快
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安阳街道需整治的黑臭河共有6条，其中要求于今年内完成整治的有2

条，分别是下沙塘殿前河和西岙河。仙降街道需整治的黑臭河共有4条，其中

要求于今年内完成整治的有2条，分别是下新安河和翁垟河。眼下，这几条河

现状如何？整治进度如何？日前，记者进行了实地走访。

下沙塘殿前河

下沙塘殿前河长约110米，流经

下沙塘村。去年年底，投资 15 万元

完成清淤工程。

据了解，该河附近以居民房为

主，污染源大多为生活污水。“去

年，街道牵头相关执法部门组织拆违

行动，将聚集在河南岸的违章出租房

进行了拆除，面积约 550 平方米。”

河长、安阳街道副主任张松贤说。

除了从河岸上杜绝污染源，安阳

街道还从河流源头抓起。“下沙塘殿

前河的源头位于万松山脚，但那里集

聚了多家塑料加工、机械加工、餐饮

等直排污水的工厂，街道联合相关执

法部门出动多次，拆违约1万多平方

米，对污染源进行了有效根除。”安

阳街道治水办主任谢建光说。

针对上游“淤塞”现状，张松贤

已有打算。“上游是多年乱倒生活垃

圾、建筑垃圾淤积而成，下一步将进

行清理。”而对于附近一些居民放养

鸡鸭的行为，街道已动员村民进行扑

杀或圈养，从源头上确保河流不受污

染。

下游宽广干净，上游杂草覆盖

说起下沙塘殿前河，村民说：

“以前满河的垃圾，河水黑糊糊的，

又臭又脏，现在倒是干净了不少。

但比起儿时的状况还是差了一大

截，这河能恢复到昔日的光景？”

往河上游走去，只见岸边坐着

一位垂钓者。“一得空便来此钓鱼，

最近河里多了不少鱼。”李先生说着

便打开一只塑料袋，只见袋子里装

着一条巴掌大的鲫鱼。

在河的南岸坐落着一家大理石

加工厂。走进厂内，只见地上一滩

滩乳白色的污水。“请问这些污水排

到哪里？”“这些都是泥巴水，流动

过程中泥巴会黏在地面上，水才会

流到河里去。”工人说。经了解，这

家工厂并未配备任何污水处理设备。

而“躲藏”在小桥后的上游河

流令人触目惊心，这里与宽阔的下

游有着“天壤之别”。两岸的杂草遮

盖了河流，只留下了一隙河面，河

水乌黑。

河长张松贤：上游计划清理

翁垟河

去年，仙降街道投资260万元，

完成了翁垟河的清淤、驳坎工程。

“两岸违章密集，以出租房、杂物间

为主，经过多次解说、劝说，承诺给

村民一个宜居环境，才顺利推进拆

违工作。”说陈学仕。据统计，两岸

共拆违1770平方米。

后续管理机制也不敢马虎。“翁

垟河以生活污水为主，人口密集，针

对乱丢乱扔现象，街道联合村联防

队，发现一起，教育一起。有些人教

育后就知错，但有些人非但不改，还

会吵架。”仙降街道副主任、河长姚

武说。

村民抱怨河水脏

翁垟河位于翁垟村，长约 900

米。站在桥上眺望，河面宽广，除

了一两处零星散落的垃圾，河面干

净。

“平日河水很脏很臭，太阳一

晒，河底的淤泥就往河面上冒，臭

不可挡！要不是前几日暴雨下的，

这河哪有这么干净。”84 岁的曾奶

奶说。杨女士说，“小时候河水干

净得可以游泳，现在拖地都嫌脏。”

桥边的一家大理石加工厂映入

眼帘，只见乳白色的污水遍地，慢

慢地流向地下管道。

河长姚武：管理机制不马虎


